

## —お寺のある暮らし— 風だより

Vol.143

法福寺季刊広報誌[風だより]  
2020年4月30日発行  
通巻143号2021年春季号  
高野山真言宗・法福寺  
法福寺企画広報  
TEL058-384-3510  
岐阜県各務原市各務車洞6799-3

一期一会。  
その一瞬に  
いのちの輝きを  
感じつつ。



午後の部 個人セッション  
背面(首・肩・背中)  
アロマトリートメント30分+カウンセリング

法福寺境内のあじさい

風薫る  
風庵バイオリンLunchコンサート

日時  
令和三年五月十八日（火）  
ランチ／午前十一時半  
コンサート／午後一時

料 定 員 四十名

※風庵弁当+デザート・ドリンク付  
バイオリン二重奏 濱島秀行

5月の新緑の美しいお寺で心躍る楽しい音楽会を開催いたします。バイオリンニストの

濱島さんをお招きして開催するコンサートは音色の美しさに心躍るひと時をお過ごしいただけます。お寺の心をひきこめて作る風巻笛

当もご賞味ください。

濱島秀行(はまじまひでゆき)

A close-up photograph showing a person's hand gripping the hair of a violin bow. The hand is wearing a light-colored cuff, likely from a shirt or jacket. The background is a plain, light-colored wall.

A close-up photograph of a person's hands and face as they play a violin. The violin is orange-brown with a dark neck and bow. The player has dark hair and is wearing a dark jacket over a light-colored shirt.



5才よりヴァイオリンを始める。高校時の体験により音楽療法や福祉の世界に興味を持ち、中部学院大学人間福祉学部に入学。  
卒業後は認知症専門ディケアで音楽療法士として勤務する傍ら、音楽活動を開発。2009年にディケアを退職し、本格的に音楽活動を始める。  
2012年、「千の音色でつなぐ絆」プロジェクトに参加。岩手県陸前高田市の震災瓦礫の木片が一部に使われて作られた『T S U N A M I V I O L I N』を演奏する。

新年度を迎えた今までと違った環境にストレスが溜まりがち。長い自粛生活で過度な緊張からからだどころのリズムが崩れていたりしていませんか?心休まる新緑美しい山寺で植物の自然な香りに包まれてゆつたりとした時間を過ごしましょう。

日時 令和三年五月二十五日(火)  
午前十時半—十二時  
料金 二千五百円 講師料・材料費・税込み  
講師 牛田由美(香麗社 代表)  
定員 八名  
TEL アロマセラピスト 芳香療法士)

リフレクタスグーンと呼ばれる背中と内臓器は、直接的な関係が認められます。背中の反射機転により神経、筋内臓機能の調整を図ります。また、精油の薬理作用、神経鎮静、抗不安、抗感染作用、自律神経調整作用、皮膚弾力回復作用、等)とハンドトリートメントによるリラクスも得られます。

A dense shrub of Hydrangea macrophylla 'Endless Summer' is shown, featuring numerous large, rounded flower clusters in shades of blue, purple, and pink. The shrub is surrounded by dark green foliage.

A photograph of a traditional Japanese meal (shojin ryori) served on a red wooden tray. The tray contains several dishes: a red bowl filled with white rice and a small amount of miso; a white plate with a variety of vegetables and a piece of meat; a red bowl containing miso soup with seaweed; and a white cup of green tea on a blue and white saucer. A small white card with Japanese text is placed on the tray. The background shows a dark room with some blurred lights.

「歌つて楽しく！健やかに！」	お寺のお昼ごはんの日 ご予約お待ちしております。	毎週火曜日 午前十二時半～ 第二・第四金曜日 午後一時～
----------------	-----------------------------	---------------------------------

法福寺 〒509-0102 岐阜県各務原市各務車洞6799-3 TEL 058-384-3510 FAX 058-384-3518 e-mail gen@hofukuji.com ホームページ www.hofukuji.com

## 巡り巡る

法福寺住職 西部 元照

5年前にクローズをした「旧風庵」が今年の初夏に「里山スペース」へ風庵はなれ」として再オープンすることになりました。建物老朽化と事業の見直しの為クローズし、解体の見積もりまで出してもらいました。思つたより高く躊躇していいたところに、お寺にご縁深い方から勿体ないから自分たちで直して使つて良いか?というお話を頂きました。やつて頂けたならどうぞどうぞという事でお言葉に甘えさせてもらいました。最初はそこまで奇麗にはならないだろうなど半信半疑で様子を伺つていましたが、定年退職をした紳士が3~4人で外壁塗装、屋根の塗装、雨漏りの修復、建物周辺の大木の伐採、内装の張替、ドアの移設並びに修繕、などなどとても素人とは思えない仕上がりの部分もありますが、プロでは出せない味のある仕上がりの部分もあります。また、旧風庵のリフォーム工事だけにとどまらず境内にある大木の伐採や、瓦屋根の漆喰の塗り直し、茶室の坪の修復などといった工事もやつての仕頂しております。ご本人は定年退職して家にいても暇だからとおっしゃいますが、とてもできる事ではありません。本当に頭が下がります。

不思議な事に法福寺は昔からこのような方々にいつも助けられています。私が続けてくれた一宮の居酒屋の女将さん、他にも本当に多くの方が多かれ少なかれご奉仕でお寺の境内整備や、行事のお手伝いをして頂いております。

法福寺には檀徒会といふ法福寺で先祖のご供養を承つた方々を中心とした会があります。この会は一般的な檀家寺のように寄付金を集めたりするようなことはなく、年に数回のご奉仕の日と各種行事のお手伝いをお願いしています。永代供養墓「風の塚」のお問い合わせを頂く方からの質問ランギングの上位に「檀家にならなくてはいけませんか?」が入ります。多くの方がお寺の「檀家」というキーワードに良い

印象をお持ちでないことが実感できます(笑)。もちろん永代供養を申し込まれたからと言つて檀家になる必要はありませんし、当山は一般的な「檀家」というシステムは昔から存在しません。上記のご奉仕頂いた方々も当山とたまたまご縁があつた方々ばかりです。

春は例年各企業の新入社員研修を行います。高校や大学を卒業したばかりの新入社員が、なぜ仕事をするのか?という質問に対して、殆どが稼ぐためや生活の為と答えます。仕事は人の幸せのお手伝いな

り、それは巡り巡つて室内安全、家紋繁榮に繋がります。それが供養(供に養い)、廻向(向こうへ廻す)です。これは誰から強制されるものではなく、義務でもなく自然に自分の中に湧いてくる心であり、先祖からの目に見えないご縁の繋がりなのです。

お寺への奉仕は先祖へのお徳積みになります。それは巡り巡つて室内安全、家紋繁榮に繋がります。それが供養(供に養い)、廻向(向こうへ廻す)です。これは誰から強制されるものではなく、義務でもなく自然に自分の中に湧いてくる心であり、先祖からの目に見えないご縁の繋がりなのです。



住職スケジュール(4~7月) *	
4月16日	機械製作所新入社員研修／法福寺
4月17日	日龍峯寺大般若法要出仕 ／閑市 日龍峯寺
4月23日	高野山真言宗第3地域伝導団役員会 ／八事山興正寺
4月29日	宝泉院柴灯護摩法要出仕 ／岐阜市 宝泉院
5月5日	延算寺法要出仕／岐阜市 延算寺
5月11日	高野山真言宗岐阜宗務支所役員会 ／岐阜市 正法寺
5月22日	ベット靈園「愛の森」 ／岐阜市 三光寺
5月25日	春の物故動物慰靈祭導師 ／ペット靈園愛の森 ／岐阜市 安乗院
6月27日	三光寺柴燈護摩法要出仕 ／山県市 三光寺
7月10日	安乗院施餓鬼法要出仕 ／岐阜市 安乗院
7月25日	法華寺施餓鬼法要出仕 ／岐阜市 法華寺

## \*行事のご報告

## お正月

一月一日(祝・金)

法福寺の節分祭は毎年二月第一日曜日に開催しますので、今年は少し遅めの七日に開催しました。各家の一年間の無事と円満を願い予防の為、豆まさ餅つき等の催事を中止にして御祈願させて頂きました。毎年変わらずにご参拝頂く方々に支えられております。今年は新型コロナウイルス感染症の自粛中でしたので、参拝の方も例年に比べて随分少なかったです。

## 節分祭

二月七日(日)

法福寺の節分祭は毎年二月第一日曜日に開催しますので、今年は少し遅めの七日に開催しました。各家の一年間の無事と円満を願い予防の為、豆まさ餅つき等の催事を中止にして御祈願させて頂きました。毎年変わらずにご参拝頂く方々に支えられております。今年は新型コロナウイルス感染症の自粛中でしたので、参拝の方も例年に比べて随分少なかったです。

## 春のお彼岸法要

三月●日(●)

昨年は、晴天に恵まれましたので本堂前のお庭で法要を行いましたが、今年は例年通り本堂でお参りさせて頂きました。こんな時期にも関わらずご参拝頂いた方、寒い中ありがとうございました。



## 風庵はなれー青空カフェー

昨年の春から試験的にオープンしました境内のアウトサイドカフェー青空カフェーを今年も春から始めます。土日を中心におこなっており、青空の中でお飲み物を清々しい空気の中で召し上がって頂けます。



## \*風庵からのご案内



## 足裏健康教室とジャズコンサート

三月一日(月)

足裏健康教室「一期一笑」さん主催の足裏健康教室とジャズコンサートを行いました。福岡から先生を招いての、昼ごはん、ジャズコンサートと盛りだくさんのイベントで、盛況でした。



## 足裏健康教室とジャズコンサート

三月一日(月)

足裏健康教室「一期一笑」さん主催の足裏健康教室とジャズコンサートを行いました。福岡から先生を招いての、昼ごはん、ジャズコンサートと盛りだくさんのイベントで、盛況でした。



## 足裏健康教室とジャズコンサート

三月一日(月)

足裏健康教室「一期一笑」さん主催の足裏健康教室とジャズコンサートを行いました。福岡から先生を招いての、昼ごはん、ジャズコンサートと盛りだくさんのイベントで、盛況でした。



## 風庵はなれー里山ギャラリースペース

三月九日

旧風庵の建物を有志の方がほぼ手作りで復活させて頂けました!今回は地域の皆様の抛り所として使って頂く為に、展覧会だけでなくカルチャースクール等として幅広い方々の学びの場や交流の場としてのスペースと考えています。駐車場も充分完備しておりますし、音を出したりしても問題ありません。詳細は風庵へお尋ねください。



## 人間ドックを受診しました

三月九日

昨年に引き続き今年も人間ドックを受診しました。今年の星回りは大凶になりますので、五十才という節目を迎えますので、胃カメラ、大腸カメラを含む大掛かりな検診を丸一日して頂きました。



## \*住職の報告

三月九日

京都グランピアホテルで行われた、高野山清淨心院住職、池口惠觀大阿闍梨のお祓いと集いに参加しました。今年は一時間余りのお祓いのみでお弁当が渡されました。



## 惠觀大阿闍梨新春のお祓いと集い参加

三月九日

京都グランピアホテルで行われた、高野山清淨心院住職、池口惠觀大阿闍梨のお祓いと集いに参加しました。今年は一時間余りのお祓いのみでお弁当が渡されました。



## 僧正にこちらが力を持ちます

三月九日

お元気な惠觀大阿闍梨新春のお祓いと集いに参加しました。今年は一時間余りのお祓いのみでお弁当が渡されました。



## 惠觀大阿闍梨新春のお祓いと集い参加

三月九日

京都グランピアホテルで行われた、高野山清淨心院住職、池口惠觀大阿闍梨のお祓いと集いに参加しました。今年は一時間余りのお祓いのみでお弁当が渡されました。



## 僧正にこちらが力を持ちます

三月九日

京都グランピアホテルで行われた、高野山清淨心院住職、池口惠觀大阿闍梨のお祓いと集いに参加しました。今年は一時間余りのお祓いのみでお弁当が渡されました。

